
Mezzi delle pubbliche assistenze savonesi negli spazi di arrivo del Pronto Soccorso

i problemi si sentono sulla costa ma anche nellȅentroterra

Autostrade bloccate,
ambulanze in coda:
´Siamo preoccupatiª
Grido di dolore dei responsabili delle pubbliche assistenze:
´Anche i trasferimenti ospedalieri diventano un problemaª 

polemiche contro il consigliere leghista ardenti

´CosÏ non puÚ bastareª:
la Valle alza la voce
sullŽospedale dimezzato

il caso

Mezzo della Verde di Quinto bloccato
trasportava organi per un trapianto

Luisa Barberis 

Il traffico in tilt paralizza la re-
te autostradale ligure, ma tra 
cantieri e auto in coda si fer-
mano anche le ambulanze. Il 
bollino Ë rosso verso Genova, 
ma l�allarme suona anche nel 
Savonese, dove le pubbliche 
assistenze  hanno  iniziato  a  
studiare percorsi  e  strategie  
alternative per evitare di rima-
nere bloccate. 

All�autogrill dei Piani di In-
vrea, a Varazze, in base a un ac-
cordo siglato tra Anpas e Auto-
strade per l�Italia ogni fine set-
timana fa base fissa un�ambu-
lanza, in modo da entrare in 
azione in tempi rapidi in caso 
di incidente sulla A10. In Val-
bormida, per aggirare le code 
dei turisti che imboccano la A6 
Torino-Savona per andare al 
mare, le pubbliche assistenze 
passano dalla Sp29 del Cadibo-
na, che Ë perÚ un serpentone 

di curve che poco si addicono 
alle condizioni di un paziente 
che sta male. Il risultato Ë un di-
latarsi dei tempi di intervento, 
enormi difficolt‡ per le Croci 
che in queste condizioni fanno 
fatica a garantire i servizi. 

´LunedÏ una macchina Ë par-
tita alle 8 da Varazze per Geno-
va ed Ë tornata alle 14 o spiega 
Mario  Venturini,  presidente  
della Croce di Varazze - La si-
tuazione sta diventando mol-
to complessaª. Per coprire un 
servizio per il quale prima ci vo-
levano due ore, oggi ne servo-
no il doppio e l�incognita traffi-
co dissuade molti ad avvicinar-
si al volontariato. ́ Il problema 
sono i trasferimenti, per esem-
pio dal San Paolo al Santa Co-
rona o interviene il consigliere 
regionale Anpas e volontario 
della Croce Bianca di Savona 
Gabriele Noberasco o, ma an-
che per Genova. I pazienti han-
no la necessit‡ di spostarsi per 

essere sottoposti a esami, visi-
te  o  prestazioni  che  magari  
possono essere fatte solo in un 
centro, ma i tempi tecnici si so-
no dilatati: le persone non arri-
vano in tempo, i reparti risen-
tono di questi ingressi in ritar-
do e per le pubbliche assisten-
za si creare un problema di im-
pegno di mezzi e volontari. Ol-
tre a tutto ciÚ c�Ë la sofferenza 
dei  pazienti:  le  ambulanze  
hanno  aria  condizionata  e  
comfort, ma a volte non si pas-
sa neppure in sirenaª. 

Non va meglio nell�entroter-
ra. ́ I problemi ci sono nel wee-
kend o spiega Alessandro Fer-
raris, presidente della Croce 
Bianca di Carcare e consiglie-
re regionale Anpas -, soprat-
tutto  al  mattino  nell�orario  
dei vacanzieri. Quando possi-
bile concordiamo con la cen-
trale del 118 di passare per il 
Cadibona, ma non sempre Ë 
possibileª. �

´L�ambulatorio di prima acco-
glienza non ci soddisfa: puÚ 
solo essere la partenza verso 
un Punto di primo intervento 
aperto 24 oreª. All�indomani 
dell�annuncio della riapertu-
ra (da lunedÏ alle 8) del polo 
per le emergenze del San Giu-
seppe,  prosegue  il  pressing  
del  sindaco  di  Cairo  Paolo  
Lambertini  per  riavere  un  
ospedale efficiente. 

Il traguardo per gli ammini-
stratori Ë un Ppi h24. ´Questo 
Ë il servizio che serve o ha det-
to Lambertini - Lo rivendichia-

mo in tempi certi per una valle 
che non Ë un rimorchio, ma un 
traino economicoª. Da lunedÏ 
tuttavia il servizio sar‡ solo su 
12 ore, per curare i codici bian-
chi.  Ed  Ë  proprio  su  questo  
aspetto  che  va  all�attacco  il  
gruppo di opposizione iCairo 
Democraticaw.  ´Ora  sappia-
mo dove andare per le puntu-
re di zecche e insetti o ha iro-
nizzato il consigliere Giorgia 
Ferrari - e l'Asl ci ha pure ga-
rantito che avremo (quando 
non si sa) un reparto a gestio-
ne infermieristica che sar‡ "un 

modello unico in Liguria". Re-
gione e Asl, non prendeteci in 
giro: abbiamo bisogno di servi-
zi veriª. Sabato il futuro del 
San Giuseppe sar‡ ancora al 
centro della commissione sa-
nit‡ del Comune di Cairo e vi-
sta l�importanza del tema l�op-
posizione ha chiesto che la riu-
nione sia pubblica e all�aper-
to. A non convincere Ë anche il 
fatto che pazienti non potran-
no  accedere  direttamente  
all�ambulatorio, ma dovranno 
prima telefonare al 112. 

La soluzione lascia l�amaro 
in bocca al Comitato sanitario 
Valbormida,  come  spiega  il  
presidente Giuliano Fasolato: 
´Non  Ë  pensabile  lasciare  
un�intera vallata solo con 118 
e guardia medica. Da cinque 
anni  ascoltiamo  promesse,  
ma i servizi non arrivano. Li 
terremo sotto pressioneª.  In 
citt‡  si  accende la  polemica 
tra il personale sanitario del 

San Giuseppe e il consigliere 
regionale Paolo Ardenti (Le-
ga). ´Siamo rimasti esterre-
fatti  nell�ascoltare  Ardenti  
l�altra sera o recita la nota del 
personale  -  ha  ripetuto  pi˘  
volte che l�ospedale di Cairo 
non ha mai salvato vite, che 
vanno potenziati quelli di Sa-
vona e Pietra perchÈ Ë lÏ che si 
salvano le vite, non da noi. Ac-
cuse infamanti  e denigrato-
rie: di vite a Cairo ne abbiamo 
salvate tantissimeª. 

´Non bisogna confondere le 
idee o ha chiarito ieri Ardenti 
o Senza dubbio a Cairo ci sono 
persone capaci di salvare vite, 
ma l�ospedale non Ë attrezza-
to  per  questa  funzione.  La  
maggior parte dei valbormide-
si Ë cosciente di ciÚ e vuole di-
fendere il suo ospedale come 
luogo dove  poter  ricoverare  
gli anziani e avere servizi lega-
ti alla quotidianit‡ª. �

L. B. 

In ambulanza a sirene spiega-
te, ma intrappolati nel traffi-
co. » l�odissea vissuta dall�e-
quipaggio della Croce verde 
di Quinto, una delle pi  ̆longe-
ve associazioni liguri specia-
lizzata oggi nel trasporto di 
organi e nei servizi di emer-

genza neonatale per l'Istituto 
Gaslini, che la settimana scor-
sa  Ë  rimasta  bloccata  sulla  
A10 all�altezza di Arenzano. 
Da  Genova  stava  correndo  
verso Ponente per prendere 
in carico un organo appena 
espiantato in uno degli ospe-

dale savonesi  (omettiamo i  
dettagli nel rispetto della leg-
ge in materia, ndr) e rientrare 
per il trapianto. Nonostante 
le sirene, l�ambulanza Ë rima-
sta bloccata nel  serpentone 
di macchine incolonnate sul-
la A10, visto che l�entit‡ del 
traffico non ha permesso agli 
automobilisti di aprire un var-
co. ´Alla fine siamo passati o 
spiegano i militi -, ma questa 
situazione  Ë  insostenibile:  
gran parte della rete Ë a senso 
alternato, Ë quindi impossibi-
le superareª. � 

Il  dono  di  un  gruppo  di  
mamme per le maestre dei 
loro figli si trasforma in un 
gesto di solidariet‡ e un aiu-
to concreto per l�ospedale 
San  Paolo.  Le  insegnanti  
della  scuola  dell'infanzia  
Bruno Munari di Dego han-
no deciso di iconvertirew il 
regalo fatto dai genitori dei 
loro studenti  in un�offerta 
che ora servir‡ per combat-
tere il coronavirus. 

Le famiglie volevano rin-
graziare le maestre per l�otti-
mo lavoro svolto durante il 
difficile  anno  scolastico,  
con lezioni a distanza e inne-

gabili difficolt‡, ma le mae-
stre, grate per il pensiero, 
hanno chiesto ai genitori di 
devolvere la somma al iCo-
mitato amici del San Pao-
low,  affinchÈ  possa  essere  
spesa per le necessit‡ dei pa-
zienti Covid-19 e operatori 
dell'ospedale  San  Paolo.  
´La  donazione  sar‡  spesa  
con oculatezza, avendo par-
ticolare attenzione ai nostri 
ricoveratiª, hanno garanti-
to i volontari del Comitato 
Amici del San Paolo, ringra-
ziando a loro volta maestre 
e genitori valbormidesi. �

L. B. 

da un gruppo di mamme di dego

Il dono alle maestre
va ad aiutare il San Paolo

22 SAVONA MERCOLEDÃ 8 LUGLIO 2020

IL SECOLO XIXIL SECOLO XIX

http://pdfelement.it/acquista.html?



